

» A L'INTERNATIONAL

Politique



SOMMET UA-UE À LUANDA : LE PREMIER MINISTRE ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ EXPOSE LA STRATÉGIE SÉCURITAIRE DE LA CÔTE D'IVOIRE

À l'ouverture du 7^e Sommet UA-UE qui se tient à Luanda, capitale de l'Angola, le Premier Ministre ivoirien, Dr Robert Beugré Mambé, a représenté la Côte d'Ivoire lors d'un panel dédié à la paix, la sécurité et la gouvernance, trois piliers majeurs du développement en Afrique. Le Chef du gouvernement a exposé la stratégie nationale mise en place face aux menaces qui touchent les zones frontalières. Il a rappelé que l'approche ivoirienne repose sur plusieurs volets : renforcement sécuritaire, coopération régionale et internationale, ainsi que des mécanismes de prévention adaptés aux réalités du terrain. « La paix, la sécurité et la gouvernance sont les fondements essentiels de la survie de nos États et du bien-être de nos populations. (...) L'Europe doit soutenir davantage l'Afrique dans l'éradication de ses difficultés, dans le cadre d'un partenariat réellement gagnant-gagnant », a affirmé le Premier ministre ivoirien.

Economie

JEUNE AFRIQUE

CACAO : LES ÉTATS-UNIS ROUVRENT LA PORTE AUX FÈVES IVOIRIENNES ET GHANÉENNES

Actée par l'administration Trump, la levée des droits de douane américains sur les importations agricoles africaines, notamment de cacao, est une bonne nouvelle pour les finances publiques d'Abidjan et d'Accra. C'est une nouvelle qui donne de l'air à la Côte d'Ivoire et au Ghana, les deux premiers producteurs mondiaux de cacao. Les États-Unis ont en effet levé les droits de douane de 15 % imposés aux exportations agricoles ghanéennes, dont les fèves de cacao, a annoncé, ce 24 novembre 2025, le ministre ghanéen des Affaires étrangères, Sam Okudzeto Ablakwa.



CÔTE D'IVOIRE : LA FILIÈRE DE LA NOIX DE CAJOU, EXEMPLE DE COOPÉRATION ENTRE EUROPÉENS ET AFRICAINS

Le septième sommet Union africaine - Union européenne s'est ouvert, hier, lundi 24 novembre 2025, à Luanda, en Angola. Un rendez-vous symbolique qui marque vingt-cinq ans de coopération entre les deux continents, fondée sur des liens économiques, politiques et sociaux de plus en plus étroits. L'Union européenne (UE) et ses partenaires demeurent les premiers partenaires commerciaux et les premiers investisseurs en Afrique. Dans le secteur de la noix de cajou, l'UE mise sur la transformation locale : depuis quatre ans, un programme européen de vingt millions d'euros accompagne des usines africaines pour moderniser la filière. En Côte d'Ivoire, une trentaine d'entreprises en bénéficient. Parmi les bénéficiaires en Côte d'Ivoire, Olam Food Ingrédients, l'un des principaux transformateurs du pays, qui exploite deux usines de décorticage de noix de cajou. L'appui européen porte sur toute la chaîne : modernisation des équipements, formation du personnel, amélioration des normes et facilitation de l'accès au financement.



VIOLENCES FAITES AUX FEMMES : LA CÔTE D'IVOIRE RENFORCE SA LUTTE À ABIDJAN, MAIS PAS SEULEMENT

Aujourd'hui 25 novembre, c'est la journée internationale pour l'élimination de la violence à l'égard des femmes. En Côte d'Ivoire, le gouvernement a recensé plus de 1 200 viols et agressions sexuelles déclarés et pris en charge au niveau national en 2024. 12 % de ces cas ont été recensés dans le seul district d'Abidjan, mais les Violences basées sur le genre sont aussi préoccupantes en dehors de la plus grande ville de Côte d'Ivoire. Plus de 150 cas de viols. C'est le nombre de dossiers traités dans la juridiction de la cour d'appel de Korhogo, dans le nord de la Côte d'Ivoire, pour la seule session 2024/2025. Les autorités judiciaires y ont appelé à une mobilisation générale. En dehors d'Abidjan, le gouvernement a recensé près de 10 cas de viols et d'agressions sexuelles signalés pour 100 000 femmes en 2024, soit une prévalence deux fois plus importante qu'à Abidjan d'après l'annuaire statistique du ministère de la femme et de l'enfant.



VU SUR LE NET

Politique



LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA A REGAGNÉ ABIDJAN APRÈS UN SÉJOUR EN FRANCE

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a regagné Abidjan en début de soirée de ce dimanche 23 novembre 2025. Il a été accueilli à l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny de Port-Bouët par le Vice-président, Tiémoko Meyliet Koné, qui avait à ses côtés, entre autres, Vagondo Diomandé, ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Fidèle Sarassoro, ministre, directeur de Cabinet du Président de la République. Le Chef de l'État avait à ses côtés la Première Dame, Dominique Ouattara. Le Président de la République, à sa descente d'avion, n'a pas fait de déclaration. Le Président Ouattara avait quitté Abidjan, le vendredi 14 novembre 2025, dans le cadre de ses activités régulières. Celles de poursuivre les échanges avec plusieurs partenaires stratégiques de la Côte d'Ivoire.



ABIDJAN SE PRÉPARE : UNE DIZAINE DE CHEFS D'ÉTAT ATTENDUS POUR L'INVESTITURE DE OUATTARA

La présidence ivoirienne prépare activement la cérémonie d'investiture d'Alassane Ouattara, prévue le 8 décembre prochain, après sa réélection du 25 octobre pour un nouveau mandat. De retour à Abidjan, le 23 novembre, après un séjour privé en France, le Chef de l'État supervise personnellement les derniers ajustements. Souhaitant une cérémonie sobre et sans faste, Alassane Ouattara a écarté plusieurs sites emblématiques, dont le parc des expositions, le Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire et les grands stades du pays. L'événement devrait se tenir sur l'esplanade de la présidence, un espace pouvant accueillir environ 1 200 invités, dont une dizaine de Chefs d'État attendus.

Economie



FACIGA 2025 : UN NOUVEAU SOUFFLE POUR LA COOPÉRATION ÉCONOMIQUE IVOIRO-GABONAISE

La première édition du Forum d'Affaires ivoiro-gabonais (FACIGA) a fermé ses portes, mercredi dernier, sur un bilan prometteur. Organisé à Libreville, les 18 et 19 novembre, et co-parrainé par les ministres d'État ivoirien, Kouassi Adjoumani Kobenan, et gabonais, Henri-Claude Oyima, l'événement a rassemblé acteurs publics et privés autour de projets concrets de partenariat et d'investissement. Pour l'ambassadeur de Côte d'Ivoire au Gabon, Kouadio Konan Bertin, ce forum s'inscrit dans une stratégie de coopération Sud-Sud. « La Côte d'Ivoire et le Gabon ambitionnent de bâtir un cadre durable de dialogue et de collaboration économique », a-t-il souligné. L'accent a été mis sur des secteurs stratégiques : agriculture, agro-industrie,

infrastructures, énergies renouvelables, mines, énergie et digitalisation. Au-delà des discussions formelles, le FACIGA a été rythmé par des rencontres BtoB et BtoG, des visites de zones économiques et touristiques, ainsi qu'un dîner de gala mettant en lumière la culture des deux pays.



GESTION DES DÉPENSES PUBLIQUES : 50 ACTEURS DES AFFAIRES FINANCIÈRES DES MINISTÈRES SECTORIELS DE L'ADMINISTRATION PUBLIQUE EN FORMATION A YAMOUSSOUKRO

Afin de maîtriser et de garantir un suivi précis, efficace et en temps réel de l'exécution du budget de leur structure, cinquante gestionnaires des affaires financières des ministères sectoriels de l'Administration publique ont pris part, le 18 novembre 2025, à Yamoussoukro, à un atelier de formation. Cette activité, organisée par le Programme Pays de Renforcement des Capacités (PPRC) avec le soutien financier de la Banque mondiale à travers le Projet d'Amélioration pour la Gouvernance et la Délivrance des Services de bases aux citoyens (PAGDS), vise à renforcer les capacités des acteurs de la dépense publique en vue de garantir une gestion transparente, efficace et responsable des deniers publics. A l'ouverture de cette session, Cheick Lassina Bamba, directeur des Ressources humaines du ministère des Finances et du Budget, a indiqué que cette rencontre s'inscrit dans un vaste processus de réforme de la gestion des finances publiques entrepris par le gouvernement depuis quelques années.



LE PROJET AURIFÈRE ASSAFO-DIBIBANGO ENTRE DANS UNE PHASE CLÉ

Le développement du projet aurifère Assafo-Dibibango (Tanda) avance avec l'approbation officielle de son étude d'impact environnemental et social par le ministère de l'Environnement. Cette décision ouvre la voie à la poursuite des travaux menés par Endeavour Mining, déjà active sur plusieurs sites aurifères du pays. L'étude de pré-faisabilité rendue publique, fin 2024, décrit un projet appelé à devenir l'un des plus importants du portefeuille ivoirien. Endeavour y prévoit une production moyenne d'environ 330 000 onces d'or par an durant les dix premières années d'exploitation, un volume qui placerait Assafo-Dibibango parmi les sites aurifères les plus ambitieux du pays. L'entreprise insiste également sur un coût d'exploitation relativement faible, un argument qui renforce l'attractivité du projet. L'étude d'impact, réalisée par le cabinet CI-ENVAL, constitue un passage obligatoire. Elle examine les effets potentiels de l'exploitation sur l'environnement, les sols, l'eau et les communautés riveraines.

Société



DERNIÈRE LIGNE DROITE POUR 1 925 FUTURS PROFESSIONNELS DE SANTÉ À DALOA

Samedi 22 novembre 2025, 1 925 étudiants de l'antenne INFAS de Daloa ont entamé les examens nationaux de certification, ultime étape avant l'obtention de leur diplôme d'État. Infirmiers, sages-femmes, maïeuticiens et auxiliaires de santé sont désormais à l'épreuve finale d'une formation de trois ans. La cérémonie de lancement a été présidée par le chef d'antenne, Dr N'Dri Alexis, qui a rappelé l'importance de cette phase : « Ces examens couronnent trois années de formation rigoureuse, au cours desquelles nos étudiants ont acquis les compétences théoriques et pratiques indispensables à l'exercice des métiers de la santé ». Pour Dr N'Dri, réussir ces examens ne se limite pas à la maîtrise technique : « Nous voulons former un agent de santé nouveau, capable d'allier compétence, bienveillance, sens moral et qualité d'accueil afin d'offrir des soins véritablement humanisés ». Les résultats finaux sont attendus à la fin janvier 2026.



UPF-CÔTE D'IVOIRE : INVESTITURE ET PRÉSENTATION DU BUREAU CE JEUDI, LE MINISTRE DE LA COMMUNICATION ANNONcé

Le bureau de la section Côte d'Ivoire de l'Union internationale de la presse francophone (UPF) sera investi, ce jeudi 27 novembre 2025, sous le coup de 9h à la Maison de la presse d'Abidjan au Plateau, en présence du ministre de la Communication, porte-parole du gouvernement, Amadou Coulibaly. Outre le membre du

gouvernement, plusieurs autres personnalités sont annoncées. Il s'agit, entre autres, de Docteur Alfred Dan Moussa, ancien président international de l'UPF (2008-2010), d'Auguste Séverin Miremont (1984-1991), ancien ministre de la Communication sous l'ère de feu Félix Houphouët-Boigny et des présidents d'Organisations professionnelles de médias (OPM). Selon un communiqué émanant du service communication de l'UPF Côte d'Ivoire reçu le lundi 24 novembre 2025, l'investiture sera suivie de la présentation du bureau national en présence de présidents de sections UPF de la sous-région.



LA POLICE IVOIRIENNE PARTICIPE À LA 93E ASSEMBLÉE GÉNÉRALE D'INTERPOL À MARRAKECH (DGPN)

Une délégation de la Police nationale de Côte d'Ivoire, conduite par l'administrateur général de police Youssouf Kouyaté, Directeur général de la Police nationale et premier vice-président d'Afripol, prend part à la 93e session de l'Assemblée générale d'Interpol qui s'est ouverte, le lundi 24 novembre 2025, à Marrakech, au Maroc. Selon la Direction Générale de la Police Nationale (DGPN), la rencontre, qui réunit les représentants des services de police du monde entier, se déroule du 24 au 27 novembre. Elle vise à renforcer la coopération internationale en matière de sécurité, de lutte contre la criminalité transnationale et de partage d'expertise. La DGPN a réaffirmé, à cette occasion, l'engagement de la police ivoirienne à « servir », en remerciant les populations pour leur confiance.



L'ESPAGNE ET L'UNIVERSITÉ FÉLIX HOUPHOUËT-BOIGNY RENFORCENT LEUR UNION DANS UN PARTENARIAT ACADEMIQUE ET CULTUREL AMBITIEUX

Le président de l'Université Félix Houphouët-Boigny (UFHB), Pr Zié Ballo, et l'Ambassadeur d'Espagne en Côte d'Ivoire, S.E.M. Guillermo Marín Gorbea, se sont rencontrés pour une séance de travail stratégique. Cette rencontre a permis de réaffirmer la volonté commune de renforcer la coopération universitaire et culturelle entre l'UFHB et les institutions académiques et culturelles espagnoles. Au cœur des échanges figurait l'avancement du projet de création de la salle Cervantes (Aula Cervantes), un espace dédié à la promotion de la langue et de la culture espagnoles. Située sur le campus de l'UFHB et affiliée à l'Institut Cervantes, cette structure offrira une extension des cours et examens d'Espagnol Langue Étrangère (ELE), un meilleur accès aux fonds bibliographiques en espagnol, comprenant plus de 6 000 ouvrages mis à disposition par l'Ambassade d'Espagne au nom de l'AECID, un espace d'ouverture culturelle.



ADIOPODOUMÉ / ENTOMOLOGIE MÉDICALE : UNE VINGTAINE DE PROFESSIONNELS AFRICAINS EN RENFORCEMENT DE CAPACITÉS

Une vingtaine de professionnels issus du Togo, du Tchad, du Djibouti et de la Côte d'Ivoire participent, depuis le 24 novembre 2025, à une formation internationale dédiée à l'entomologie médicale. Organisée par l'Institut Pasteur de Côte d'Ivoire (IPCI), en collaboration avec l'Institut Pasteur (IP) et avec l'appui technique d'Expertise France, cette session se tient jusqu'au 28 novembre dans les locaux de l'IPCI à Adiopodoumé. Ce premier cours pour techniciens, axé sur les moustiques vecteurs de maladies, marque une étape majeure dans le renforcement des compétences scientifiques en Afrique de l'Ouest. Représentant le ministre de la Santé, Dr Koné Atioumanan Blaise, directeur général adjoint de la Santé, a salué une initiative stratégique et opportune. « Cette formation est un levier majeur pour la communauté scientifique. Les acquis de ce cours seront déterminants pour relever les défis sanitaires à court, moyen et long termes », a-t-il déclaré.



INFORMER, PRÉVENIR, PROTÉGER : 11 MOIS D'ACTIONS TERRAIN POUR SENSIBILISER CONTRE LA FRAUDE À L'ÉLECTRICITÉ ET À L'EAU

Dans le cadre de leur engagement à promouvoir des usages responsables et sécurisés de l'électricité et de l'eau, la Compagnie Ivoirienne d'Électricité (CIE) et la Société de Distribution d'Eau de Côte d'Ivoire (SODECI), à travers leur Département Lutte contre la Fraude, ont conduit, de janvier à novembre 2025, une vaste campagne de sensibilisation de proximité sur l'ensemble du territoire national. L'objectif : informer,

prévenir et mobiliser les populations contre les risques et conséquences de la fraude sur les réseaux électriques et hydrauliques. Les séances de sensibilisation ont été déployées auprès d'un large éventail de publics, traduisant une démarche résolument communautaire. Cette diversité de cibles a permis de maximiser l'impact pédagogique et d'assurer une couverture équitable de toutes les zones, y compris les plus vulnérables. (Source : CICG)



FRANCOPHONIE ÉDUCATIVE : LA CONFEMEN SALUE LE LEADERSHIP RÉFORMATEUR DU PR MARIATOU KONÉ

Le Secrétaire général de la Conférence des ministres de l'Éducation des États et gouvernements de la Francophonie (CONFEMEN), Professeur Abdel Rahamane Baba-Moussa, n'a pas tari d'éloges à l'égard du Professeur Mariatou Koné, ministre ivoirienne de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, également Présidente en exercice de cette organisation regroupant 44 États et gouvernements francophones. À l'issue d'une séance de travail tenue à Abidjan, le 24 novembre 2025, le haut responsable international a salué la « contribution significative » et le « leadership affirmé » de la ministre dans l'amélioration des systèmes éducatifs du monde francophone et au-delà. « Je peux dire que la CONFEMEN est une institution en plein essor et ce, grâce à Madame la Présidente, Professeur Mariatou Koné, qui nous soutient à 200 % », a déclaré le Secrétaire général, soulignant l'implication constante de la sociologue et anthropologue ivoirienne depuis son élection à la tête de l'institution.



EXTENSION DU PANIER DE SOINS DE LA CMU : L'HYPERTENSION ARTÉRIELLE ET LE DIABÈTE DÉSORMAIS PRIS EN CHARGE

L'hypertension artérielle et le diabète sont désormais intégrés au panier de soins de la Couverture Maladie Universelle (CMU). Cette évolution majeure permet aux assurés souffrant de ces pathologies, dans leur forme simple, d'accéder aux traitements nécessaires dans les hôpitaux publics et dans les pharmacies agréées. Les personnes enrôlées à la CMU ne supporteront que 30 % du coût des prestations médicales et des médicaments. Le panier de soins de la CMU inclut déjà un large éventail de services : entre autres, les examens de laboratoire, l'imagerie médicale, l'hospitalisation, les soins bucco-dentaires, ainsi qu'un accès à plus de 6 000 médicaments. La mise en place et l'extension progressive de la CMU contribue à renforcer l'accès aux soins de santé pour des millions d'ivoiriens. « La CMU nous facilite vraiment la vie. Pour les consultations, les soins ou même les médicaments, je débourse beaucoup moins », confie Mabintou Koné, patiente rencontrée à l'EPHR de Bondoukou. (Source : CICG)

Culture



INSAAC : LA RENTRÉE ACADEMIQUE 2025-2026 FIXÉE AU 28 NOVEMBRE

L'Institut National Supérieur des Arts et de l'Action Culturelle (INSAAC) organise, le vendredi 28 novembre 2025, la 5e édition de sa cérémonie solennelle de rentrée académique 2025-2026, au théâtre de verdure de l'institut. L'information a été donnée par l'institut sur sa page Méta (ex-Facebook). Placée sous le parrainage de la ministre de la Culture et de la Francophonie, cette rentrée académique a pour thème : « Pédagogie, création et intelligence artificielle : réinventer la formation en art et en action culturelle ».

» AGENCE DE PRESSE

Politique

CÔTE D'IVOIRE – MEXIQUE : LANCEMENT OFFICIEL DU MÉCANISME DE CONSULTATIONS POLITIQUES À ABIDJAN



La Côte d'Ivoire et le Mexique ont officiellement lancé, lundi 24 novembre 2025, à Abidjan, leur mécanisme de consultations politiques, un cadre de dialogue stratégique destiné à structurer et intensifier leurs échanges bilatéraux. Cette première réunion marque une étape majeure dans les relations entre les deux pays, qui célèbrent, en 2025, le 50e anniversaire de l'établissement de leurs liens diplomatiques. Président la rencontre pour la partie ivoirienne, l'ambassadrice Dieket Saganoko Minata, directrice générale des Relations bilatérales, a souligné que cette instance permettra désormais de suivre régulièrement l'avancement des coopérations, de mieux coordonner les actions et d'identifier de nouvelles opportunités. Mme Dieket a rappelé que la mise en place du mécanisme vise à renforcer et dynamiser la coopération ivoiro-mexicaine dans un cadre structuré.



LÉGISLATIVES 2025 : LA CEI RENVOIE LES DEMANDES DE RETRAIT DE CANDIDATURES AU CONSEIL CONSTITUTIONNEL

La Commission Électorale Indépendante (CEI) a annoncé qu'elle n'est plus habilitée à traiter les demandes de désistement ou de retrait de candidatures pour les élections législatives du 27 décembre 2025, après la transmission officielle de la liste provisoire des candidats au Conseil constitutionnel. Dans un communiqué signé, lundi 24 novembre 2025, par son secrétaire permanent, Kouamé Adjoumani Pierre, la CEI rappelle avoir arrêté et publié, le 18 novembre 2025, la liste provisoire des candidats retenus pour ces élections, conformément à sa décision n°002/CEI/CC/EDAN. Toutefois, depuis cette publication, l'institution indique continuer de recevoir des requêtes portant sur des désistements ou retraits de candidatures. La CEI précise qu'en vertu des dispositions du Code électoral, elle s'est trouvée dessaisie dès la transmission de la liste au Conseil constitutionnel.

Société



BIOCLEAN : UN PROTOTYPE IVOIRIEN DE TRAITEMENT DES EFFLUENTS HOSPITALIERS PRÉSENTÉ À LA CLÔTURE DU PROJET À YAMOUSSOUKRO

L'Institut National Polytechnique Houphouët-Boigny (INP-HB) a procédé, jeudi 20 novembre 2025, à Yamoussoukro, à la clôture du projet BIOCLEAN, marqué par la présentation officielle d'un prototype de couplage biofiltration–électro-oxydation destiné au traitement en continu et de manière semi-automatisée des effluents hospitaliers. Financé en 2021 par le Fonds pour la science, la technologie et l'innovation (FONSTI), avec un appui complémentaire du Centre d'Excellence africain pour la valorisation des déchets en produits à haute valeur ajoutée (CEA VALOPRO), le projet BIOCLEAN a été conduit par le Laboratoire des procédés industriels, de synthèse, de l'environnement et des énergies nouvelles (LAPISEN), rattaché à l'UMRI SAPT de l'INP-HB. Il visait le développement de procédés innovants et durables pour traiter les contaminants émergents présents dans les rejets hospitaliers, notamment les résidus médicamenteux, les antibiotiques et les éléments traces métalliques.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci officiel
Centre d'appel
du Gouvernement



+225 07 87 36 36 36



Centre d'appel
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec www.gouv.ci,
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions
des Conseils des ministres, démarches administratives,
actualité nationale.



CICG

www.gouv.ci 101

www.gouv.ci - Une information publique, officielle et fiable